

תְּמִימָנָה

(第十一回)

アホリー・ベストさん

### 大英帝国の親日派

大本営戦争は日米戦争でもあり、日本戦争でもあった。イギリスのアントニー・ペスト・ロンドン大学では已進教授(元)は「大英帝国の鏡日記」(中央公論新社)を出版し、日英同盟を駆逐した英國がなぜ戦争に至ったのかを検証した。来日を機会に、その書の翻訳版を刊行する。(文化部 原田和幸)

日本、非主流派情報に依拠

に「失敗の本質」を重んじた。日本国外交専門のベストセラーや同書で、1920～30年代の日英の政治家、外交官ら人々を取り上げ、両者の思想の違いや情報分析の誤りに注目する。「日本側の失敗は、イギリスの慣習を非公式な保守的フレームに存続していたからだ」と指摘する。例えば、帷面期の外務省で影響力があつた外交官の一人である重光綱は、英外相館のR.A.バトラーらとの接触が多い。バトラーはナチスドイツに対する資本政策で知られるネオナショナリスト、チエンバレン首相と近く、日本への貿易政策に肯定的

的だった。ただ、バトラーは外務省の主張ではなかったのだ。  
一方、駐日英國大使だったロバート・クレーギや、大使館の駐在武官たった官員 S・G・ビコアトらの意見から、イギリスが日本に投降すれば、日本のリベラルな勢力が勢力を發揮する可能性としていた。しかし、1940年代後半の日本では、右翼的新ルートが勢力を拡大していくという現実があった。

「親日」願望で見誤った外交



「外交は道徳的な道徳を説けるためにある。全く違う見解の國同士でも、外交次第で相處する」と話すアントニー・ベストさん



R·A·S·D-



14 - 10.3.10 - 2002-4

文 件

## 大英帝国の親日派

なぜ開戦は避けられなかつたか。

四百

中公真題  
2020年(總第)

毎日、仕事に追われて忙い  
そうですソシ、25歳での子  
ビニーリーその後を予言する  
ような言葉も残していくだ。  
2011年から放送され  
ているNHK・Eテレの番  
組「朝次新聞の癡遊」に出  
で、さくら・たかみ、  
柴村アキコの田氏ら同業者  
の制作現場を紹介していく